

LE FLAMBEAU

Eglise Protestante Unie de Belgique à Verviers-Laoureux et Spa



Agrément P000814

Temple de Verviers

rue Laoureux, 33-35 (culte à 10h30)

Temple de Spa

rue Brixhe, 24 (culte à 10h00)

Pasteur consultant :

Monsieur Grégory Tassioulis

Tél : 0498/802 822

Editeur responsable : Bernard Paulus

0475/318 600 - bjypaulus@skynet.be

www.epub-verviers-spa.be

Comptes bancaires :

LAOUREUX : **BE30** 1970 2737 1111

BIC CREGBEBB

SPA: **BE71** 0680 7473 3069

BIC GKCCBEBB

DIACONIE: **BE34** 0682 3053 6590

BIC GKCCBEBB

FLAMBEAU : idem Laoureux avec mention "Flambeau"

Bimestriel
Dépôt Dison
Mai – juin 2024

SYMPHONIE SANS MUSIQUE EN DO MAJEUR

PRÉLUDE ANTIPHONÉ

DOminus dixit

ancilla sua scripsit.¹

ALLEGRO

RÉ-jouis-toi, chère Eglise, de pouvoir chanter sur tous les tons et accompagnée de tous les instruments imaginables.

Ignore les fâcheux qui ne comptent à leur répertoire que les trente-deux cantiques appris depuis le catéchisme. Ose te lancer dans l'apprentissage de nouveaux chants, risque-toi à les répéter en début de service ou même en chorale –pourquoi pas- avec ou sans chef, l'expérience sera riche de toute façon et les rires assurés lors des fausses notes.

N'oublie surtout pas que les psaumes se chantent avec tons depuis la Réformation calviniste.

Ne t'endors pas sur l'air des « cantiques-sirop », d'ailleurs les bancs d'église ne sont pas très propices aux PAUSES, ni même aux DEMI-PAUSES.

Ac-CROCHE-toi lorsque l'organiste est absent et le/la pasteur.e est aphone ou chante faux : ta vie n'en dépend pas, même si tes nerfs de musicienne trinquent un max.

MI-racle ! Tout baigne ! Ton cœur bat, tes poumons explosent lorsque tu chantes l'hymne national protestant ! « C'est un rempart » ou mieux encore : « A toi la gloire » soulève l'enthousiasme, réveille les amorphes, hérisse de bonheur les poils des jambes, remplit l'âme de plénitude pour au moins une semaine.

ANDANTE

FA-cile et pourtant peu utilisé dans tes célébrations : le SILENCE, CLÉ de l'introspection, de la méditation personnelle. Pourquoi, se croit-on obligé de remplir tout l'espace d'un service par un flot de paroles ? « Trop de NOTES, trop de NOTES », monsieur Mozart, disait Salieri...

Une respiration, un SOUPIR, font tant de bien, mettent en valeur un beau texte.

Et si Napoléon a dit qu'un bon croquis vaut mieux qu'un long discours, je dis qu'un bon silence vaut parfois mieux qu'une prédication médiocre.

Une de mes PASSACAILLES (rengaines, si j'ose dire !) favorites prône l'absence de cantique chanté « sur » la collecte. Viendrait-il à l'idée de prier et de verser son obole en même temps ?

Les cantiques étant des prières chantées... c.q.f.d.

SOL-licite des bonnes volontés pour réfléchir PIANISSIMO au déroulement du culte, à son sens pour nous et nos contemporains. Trouver des ACCORDS entre la langue d'aujourd'hui et celle de nos célébrations est-il possible ? C'est une question de traduction, mais cela demande des efforts certains. A vos PUPITRES, chers amis, pour des efforts de COMPOSITION.

SCHERZO

LA musique des anges, l'entends-tu dans ton cœur, chère Eglise ? Cette musique qui vient du Sublime, qui retourne les entrailles, qui te prend et te change à tout jamais.

Elle peut surgir d'un mot d'amour chuchoté à ton oreille ou du CHANT de la nature ORCHESTRÉ par les oiseaux du printemps, elle peut venir de la beauté d'un texte ou d'un AIR. Laisse-toi emporter par la Parole, venue de n'importe où, n'importe quand, de jour comme de nuit.

Ne la rate pas surtout.

SI tu es ouverte à cette « MUSIQUE d'ailleurs », tu expérimenteras un bonheur d'une qualité rare. Bois à cette source qui donne de l'imagination, de la patience, de la persévérance, de l'amour fraternel...

FINALE

DO.

La GAMME est finie, la symphonie arrive à son terme. Qu'un jour puissent retentir à tes oreilles ces paroles du Maître :

« C'est bien, bonne et fidèle servante; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup; entre dans la joie de ton maître ».

DA CAPO.

1. Le Maître a parlé, sa servante a écrit, symphonie d'une auteure anonyme



Echos de l'Assemblée d'Eglise du 17 mars dernier

L'Assemblée s'est déroulée dans un climat particulièrement serein avec un taux de participation appréciable. Après la partie formelle, essentiellement administrative, nous avons eu un moment d'échanges par petits groupes. Chacun a pu donner son avis quant à divers points pratiques organisationnels mais aussi concernant la vision d'accueil que nous développons ou voulons mettre en œuvre.

Nous nous sommes ensuite retrouvés autour de notre traditionnel repas de printemps.

Organisation

Il est apparu qu'il nous faut maintenir le culte mensuel du samedi soir à 18h, même si nous regrettons le peu de participants, et aussi longtemps que la paroisse sera en vacance pastorale. Ceci permettant à notre pasteur consultant d'assurer ce culte sans devoir se trouver un remplaçant pour le dimanche matin dans sa propre communauté.

L'après-culte mensuel, dit le verre de l'amitié, sera aussi poursuivi.

La proposition de la formule soupe offerte + pique-nique personnel pour permettre aux personnes isolées de prolonger un moment de convivialité après le culte, un dimanche par mois, a recueilli un succès mitigé. Le consistoire a néanmoins décidé de tenter l'expérience dès ce mois de juin (voir planning et annonce).

L'accueil

Romains 15 :7 *Accueillez-vous les uns les autres, comme Christ vous a accueillis, pour la gloire de Dieu.*

L'accueil peut revêtir diverses formes : depuis la salutation aux « nouvelles » personnes se présentant au culte, en passant par le soin réservé au cadre (décoration, disposition) pour en arriver à l'ouverture des temples à des activités culturelles propres ou extérieures, à l'ouverture rue Laoureux lors de la brocante du lundi de Pâques, à la réception de classes d'élèves du secondaire découvrant divers lieux de culte...

L'accueil est à cultiver !



PRENDS LE TEMPS



Prends le temps de réfléchir c'est la source du pouvoir.
Prends le temps de lire, c'est la base de la sagesse.
Prends le temps de jouer, c'est le secret pour rester jeune.
Prends le temps de rechercher le silence, c'est le moment propice pour trouver Dieu.
Prends le temps de garder ton esprit ouvert, c'est l'occasion d'aider les autres.
Prends le temps d'aimer et d'être aimé, c'est un cadeau du ciel.
Prends le temps de partager, c'est le secret du bonheur.
Prends le temps de rêver, c'est l'avenir qui en dépend.
Prends le temps de rire, c'est la musique de l'âme.
Prends le temps de prier, c'est le plus grand pouvoir sur terre.

PENTECOTE

A consommer sans modération !

Pentecôte, c'est *Assimil* ? ! Non, car communiquer ne se réduit pas à aligner des phrases ou échanger les mots d'une même langue. Communiquer, ce n'est pas que pratiquer le langage de l'autre, c'est se reconnaître soi-même et accepter l'autre dans sa différence avec sa culture, ses traditions ou ses gestes. Communiquer, c'est s'ouvrir soi-même pour accueillir l'autre dans sa différence. Communiquer, c'est d'abord que j'accepte d'aller vers lui. Pentecôte, c'est une invitation au dialogue interculturel. Le don de l'esprit, c'est une force et un élan, ça brûle comme une langue de feu. C'est le désir d'aller vers l'autre pour se dire, partager dans le don reçu et offert, et pour aimer, pour annoncer ce qui nous fait vivre. L'esprit, c'est un don, une énergie intime, renouvelable et renouvelante. A consommer sans modération I

Jean-Paul Sauzède



PRIERE POUR LA PENTECOTE

Tu vois, je croyais que la foi, c'était une affaire de paix. Et là, tu mets le remue-ménage dans ma vie!

Je croyais pouvoir fermer mes yeux pour te voir et tu me demandes de les ouvrir pour aller vers l'autre.

Je pensais me taire pour t'entendre, et tu m'ouvres la bouche pour parler dans des langages qui me sont inconnus.

Tu me déranges, avec ce souffle courant d'air, ces langues qui brûlent, cet élan de liberté et de parole.

Père, ouvre mon coeur et ma vie, porte-moi dans la disponibilité de ton esprit. Tu sais comme je peux être prudent et peureux. Que ton esprit et ta présence soient aussi ma force et ma confiance !

Jean-Paul Sauzède

ECOLE DU DIMANCHE

Les réunions des enfants sont organisées les premiers et troisièmes dimanches de chaque mois jusque fin juin (sauf le dimanche 19/05, jour de la Pentecôte où le culte se fera en commun à Spa).

Etant donné que le culte de chaque premier dimanche du mois est célébré par la pasteur F. Nimal et en commun avec les paroissiens de Verviers-Hodimont, nous en profitons pour rassembler les enfants des deux communautés (voir planning des deux prochains mois).

CORPS DU BALAI AU TEMPLE DE LA RUE LAOUREUX

En mai et juin 2024, nous continuerons à nettoyer ! Nos prochains rendez-vous sont fixés aux **lundis 6 mai et 17 juin de 9 à 11h.**

Je compte sur vous.

R. Paulus

www.epub-verviers-spa.be

Le site et la mise en ligne des cultes enregistrés à Verviers Laoureux restent d'actualité, mais les enregistrements resteront parfois irréguliers. Continuez cependant à visiter régulièrement notre site et transmettez-nous vos commentaires et/ou remarques et/ou suggestions.

DIACONIE

Les diacres veillent à rendre l'amour du prochain concret, du niveau paroissial au niveau mondial, entre nous et autour de nous.

La diaconie est pauvre, pauvre en ressources humaines et financières.

- Vous voulez rejoindre l'équipe de la diaconie ? Parlez-en au consistoire !
- Vous avez des idées et des réflexions autour des actions diaconales ? Faites-le nous savoir !

En mai, nous soutiendrons les projets du SEL (asbl Service d'Entraide et de Liaison), association chrétienne humanitaire d'aide au développement et de secours d'urgence. Son objectif est de venir en aide de manière pertinente aux plus démunis par l'entremise de partenaires locaux fiables.

En juin, nos dons seront destinés à l'action « J'aide un enfant » financée par Solidarité Protestante et mise en œuvre localement par l'EPR (Eglise Presbytérienne au Rwanda). Il s'agit de soutenir la scolarisation d'enfants défavorisés afin qu'ils puissent décrocher un diplôme de l'enseignement secondaire. En 2023, les frais de scolarité de 337 élèves (162 garçons /175 filles) issus de familles démunies ont été payés afin de leur permettre de poursuivre leurs études secondaires. Grâce à ces études et aux diplômes qu'ils vont obtenir, ces élèves auront la possibilité d'accéder à l'enseignement supérieur et bénéficier désormais de meilleures perspectives d'emploi, contribuant ainsi à créer un avenir plus prometteur pour eux-mêmes, leurs familles et leur communauté.

15.000 Euros !

15.000€, c'est le montant qui nous manque pour ficeler le financement de la rénovation du toit du temple de la rue Laoureux (budget total : 60.000€). Pour information, le dernier renouvellement de la toiture date d'une soixantaine d'années.

La ville de Verviers a accepté de nous verser un subside extraordinaire de 20.000€, nous y ajoutons 25.000€ de fonds propres. Il reste donc 15.000€ à trouver.

Différentes options sont possibles :

- un emprunt auprès de l'A.F.E. (Aide Fraternelle aux Eglises, dont charges d'intérêts sur 10 ans au taux de 3% : 2.381€) – il peut être accordé rapidement !
- la sollicitation d'un subside soit auprès du GAW (Gustav Adolf Werk), soit auprès de l'EKIR (Evangelische Kirche im Rheinland). Dans ces deux cas, le subside n'est pas garanti, les travaux ne peuvent pas débuter avant la réception des fonds (2025 ou 2026 suivant les donateurs) et une retenue de 3% des subsides sera appliquée à la source afin d'alimenter le fonds de solidarité interéglises servant à des cas d'extrême urgence en rapport avec le maintien du patrimoine immobilier de l'E.P.U.B. Dans ce cas de long délai, quid du subside de la ville de Verviers budgétisé en 2024 ?
- **ou bien, ce que nous aimerions vous proposer : un financement par les paroissiens, soit par des dons, soit par un prêt sans intérêt, remboursé suivant des conditions à convenir avec les prêteurs.**

C'est avec confiance que le consistoire et le CA soumettent cet appel à votre réflexion.
Adressez-vous au trésorier en toute discrétion (0475/ 318 600 ou

bjypaulus@fastmail.com).

Afin de prendre une décision définitive lors de notre prochain CA, nous souhaiterions recevoir vos offres de principe avant la fin du mois de mai.



AGENDA DE LA PAROISSE POUR LES DEUX PROCHAINS MOIS

Mai 2024

Dimanche 05/05	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	En commun avec Verviers-Hodimont à Verviers-Laoureux école du dimanche (ECD) Cène
Lundi 06/05	9 à 11h	Corps du balai à Verviers	
Jeudi 09/05	Dès 9h30	Profest <i>Il était une soif</i> au centre culturel de Spa	
Dimanche 12/05	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	
Mardi 14/05	19h30	Partage biblique Verviers	Lieu à déterminer
Dimanche 19/05	10h !!	Pentecôte, culte à Spa en commun avec Verviers-Laoureux. Pas de culte à Verviers-Laoureux	
Samedi 25/05	Culte 18h00 Culte 10h00	Culte à Verviers-Laoureux	Pas de culte le dimanche
Dimanche 26/05		Spa Pas de culte à Verviers-Laoureux	
Lundi 27/05	19h30	Interconsistoire Verviers-Laoureux et Spa -Verviers-Hodimont	A Verviers-Hodimont

Juin 2024

Dimanche 02/06	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa En commun entre Verviers- Laoureux et Verviers- Hodimont	à Verviers-Hodimont- ECD Cène
Jeudi 06/06	14 à 16h	Partage biblique à Spa	Chez Sabine Rombaux
Dimanche 09/06	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	
Dimanche 16/06	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	ECD Après-culte pique-nique*
Lundi 17/06	9 à 11h	Corps du balai à Verviers	
Mardi 18/06	19h30	Partage biblique à Verviers	Lieu à déterminer
Jeudi 20/06	14 à 16h	Partage biblique à Spa	Chez Sabine Rombaux
Dimanche 23/06	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	
Lundi 24/06	19h30	Consistoire	
Samedi 29/06	18h	Culte à Verviers-Laoureux	
Dimanche 30/06	10h	Culte à Spa Pas de culte à Verviers- Laoureux	

*** Nouveau !**

Après-culte soupe + pique-nique, le dimanche 16 juin.

Certains des paroissiens sont isolés et se retrouvent seuls, chez eux, le dimanche à midi. Nous leur proposons de manger ensemble un pique-nique tiré des sacs. Une casserole de soupe aux légumes de saison sera aussi partagée entre les convives.

Bienvenue à tous, pas d'inscription préalable nécessaire.

Pour rappel, à Spa, il y a cène tous les dimanches, et les cultes se terminent par le verre de l'amitié.

Également à Spa, réunion de prières chaque vendredi à 10h au temple.

Programme de l'été

A Verviers : cultes tous les dimanches du mois de **juillet** au temple de la **rue Laoureux**. Tous les dimanches du mois d'**août** au temple de **Verviers-Hodimont**. **Le temple sera fermé en août à Verviers-Laoureux.**

A Spa : cultes bilingues français/néerlandais durant juillet et août.

.....
Le numéro de téléphone 087 33 84 60 reste actif après le départ de notre pasteur et est dévié chez un membre du consistoire.

Si vous désirez contacter notre pasteur consultant, G. Tassioulis, directement, appelez-le au 0498/802 822